
■业余高手

□陈代明

■聚焦田径世锦赛

本报讯 昨日凌晨 ， 经过近
三个小时的磋商， 广州恒大与英
超切尔西俱乐部双方最后达成共
识： 鉴于夏季转会窗口所剩时间
无多， 无法完成张琳芃转会系列
事宜， 恒大将根据切尔西的态度
确定是否探讨冬季转会期再将张
琳芃转会至切尔西。

知情人士透露， 8月30日晚，
在恒大多方努力及要求下， 切尔
西俱乐部CEO玛丽娜·格拉诺夫
斯卡娅在公众假期与恒大进行了
越洋电话会议， 就张琳芃转会系
列事宜共同探讨 ， 交换彼此意
见。

在磋商中， 恒大向玛丽娜·
格拉诺夫斯卡娅表示， 俱乐部想
清楚获悉张琳芃将会外租到哪家
俱乐部， 并将对张琳芃在外租期

间进行持续关注， 还会与任何租
借张琳芃的俱乐部CEO甚至是
主教练去核实和分析球员可能的
上场机会。 切尔西俱乐部有26名
外租球员， 但张琳芃对恒大俱乐
部是非常重要的一员， 所以恒大
必须对张琳芃的留洋之路负责。

对于切尔西要将张琳芃外租
到欧洲某卫星俱乐部的第一方
案， 恒大经核实后发现对方并无
欧联和欧冠参赛资格， 恒大要求
对方重新提出第二方案。 但是，
玛丽娜·格拉诺夫斯卡娅的意见
很明确： 没有备选的租借计划。
同时， 玛丽娜·格拉诺夫斯卡娅
也表示： 不保证球员肯定拿到劳
工证、 不保证球员拿到劳工证后
肯定回到切尔西、 不同意原价回
购、 不同意先租后转。

值得一提的是， 在电话会议
中玛丽娜·格拉诺夫斯卡娅表示
转会窗口即将关闭， 时间是个大
麻烦 （big trouble）， 夏季转会应
该来不及了， 很多方面都来不及
协调。 正是在这种情况下双方最
后达成共识： 鉴于夏季转会窗口
所剩时间无多， 无法完成张琳芃
转会系列事宜， 恒大将根据切尔
西的态度确定是否探讨冬季转会
期再将张琳芃转会至切尔西。

据了解， 恒大老板许家印十
分关注张琳芃转会一事。 许家印
表态， 只要张琳芃能去切尔西踢
球 ， 夏季来不及 ， 年底也可以
谈， 恒大会支持所有球员的留洋
梦想。 不过， 玛丽娜·格拉诺夫
斯卡娅对此表示说需要再和董事
会商量。 （于静）
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许多人认为跑步能有什么乐
趣， 其简单重复的动作何其枯燥
乏味。 可是， 对于我们热爱马拉
松的人来讲， 从中感受到一种考
验自我的精神愉悦， 不仅注重比
赛的结果， 也在享受着比赛的过
程。

每年春节后， 京诚公司长跑
队就会通知大家做好 “北马” 的
各项准备， 使得想参与 “北马”
的爱好者， 根据自己能力和兴趣
爱好都能够顺利地完成报名工
作。 作为国内历史最为悠久、 最
具影响力的马拉松赛事， 深秋的
天气不仅没能吓住众多马拉松爱
好者， 反而激发起了大家的兴趣
和热情。

七月开始， 京诚长跑队就特
意每隔一段时间召集大家积极展
开马拉松备战训练 。 那是因为
42.195公里赛程要结合一定量的
训练和实际模拟才有机会成功完
赛 。 一般来说 ， 每一个人的体
质、 周围环境及个人身体情况均
有不同， 如合理安排配速、 跑步
装备等， 这些都需要靠平时训练
来积累。 同时， 马拉松原动力来
自于内心驱使， 通过备战积攒马
拉松比赛时的勇气、 耐力、 专注
和积极性 。 甚至有人高度总结
“北马” 是一次心灵的旅行， 一
次精神的升华 ， 一次超级的赛
事， 一次跑客的盛会！

回想去年 “北马” 在天安门
广场鸣枪开赛， 那天天气晴朗，
湛蓝无暇的天空让人觉得心旷神
怡。 将近三万多的跑友相聚于此
参加了本届马拉松的各个级别赛

事， 开心地奔跑。 经过庄严的天
安门广场的那一刻， 我们大家觉
得威严的天安门城楼是那么可
爱 、 古老北京城是那么勃发生
机。 而且客观上 “北马” 比赛线
路宽阔平坦， 气候适宜， 组织水
平及比赛水平高， 加之北京市民
热情友好， 因此该项比赛每年吸
引了越来越多世界各地马拉松爱
好者参赛。

那天京诚长跑队队友一起轮
流扛着京诚长跑队的队旗前行，
火红色的队旗在人群中格外耀
眼。 最终我们几个队友一字排开
跑到42公里， 最后200米顿感幸
福与荣耀， 大家使出最后一点力
气冲刺。 冲过终点的那一刻， 大
家都振臂高呼： 我们成功了。 正
如大家说的， 我们不是一个人在
战斗。 终于在此刻梦想成真， 我
被自己的执着感动。 我们没有掉

队， 为自己的坚强的意志感动。
没等多久， 大家纷纷在终点聚集
合影留念， 大家等这天已经很久
了， 全部的感情都爆发了。

汗水、 泪水混在一起， 形成
了一段美妙的旋律， 在每个人的
心上都激起一阵阵涟漪， 这是难
忘的一天， 这是心酸的一天， 这
是一生独一无二的一天， 更是刻
骨铭心的一天。

可以说我们京诚长跑队近几
年参与 “北马 ” 实实在在的历
程， 使得每个亲历参与者见证了
中国城市马拉松赛的从小到大，
见证了竞技体育与群众体育的和
谐共荣， 见证了我们京诚长跑队
每个人生活方式与精神状态的文
明进步， 我们京诚长跑队每个人
始终与北京这座城市同呼吸， 与
这个伟大的时代共命运 ， 因为
“北马” 路上有你有我。

张琳芃
夏季转会
蓝军无望

以接力带动单项， 这是中国
田径队在短跑项目上一个非常重
要的战略部署。 从本届世锦赛的
表现来看， 这一部署无疑取得了
巨大的成功。 在男子4×100米接
力项目中， 东道主先是在预赛中
跑出了37秒92的成绩， 在打破亚
洲纪录的同时闯进决赛。 在决赛
中莫有雪、 谢震业、 苏炳添和张
培萌再接再厉， 取得了亚洲历史
最佳的第二名成绩 ， 令国人欣
喜， 也令全世界的体育迷震惊。
在此之前， 中国飞人苏炳添已经
在百米比赛中跑出了9秒99的成
绩， 并闯入男子飞人大战。

相比起更强调个人能力的百
米大战， 4×100米中同样关键的
还有队友之间的默契配合。 如果
在交接棒环节上出现纰漏的话，
世界上最顶级的短跑好手也有可
能在这个团队项目中失手， 接力
决赛中美国队被取消成绩即为一
例。 对于黄皮肤的中国人来说，
提高完善队友间相互配合的难度
也要远小于单兵作战中技术动作
的改进， 而举国体制又保证了国
内高水平选手可以在一定时间内
集中强化接力训练， 最终以己之

长克敌之短， 通过团队的力量击
败对手站上领奖台。

反过来接力的成功也促进了
百米单项的发展。 2012年伦敦奥
运会中国队跑出38秒38的历史最
好成绩； 去年仁川亚运会， 小伙
子们又跑出37秒99， 一举突破38
秒大关。 以此为背景， 苏炳添在
今年五月跑出了9秒99的佳绩 ，
紧接着又在田径世锦赛上闯入决
赛。 一方面接力项目中的速度训
练提升了苏炳添的能力， 另一方
面集体项目的佳绩也提升了他的
信心。

其实在中国体育界以团队配
合项目带动单项提升的例子还有
很多， 最著名的就是蔡振华治下
的中国乒乓球队。 1989年， 当时
正在意大利执教的蔡振华回国执
掌成绩低迷的中国乒乓球男队，
面对强敌环伺的局面， 他毅然决
定将双打作为突破口， 最终指导
王涛/吕林赢下1992年巴塞罗那
奥运会这个项目的金牌， 从而开
启了国球的中兴之路。 从优势项
目中感悟到自身成功之道， 中国
田径队他山之石可以攻玉的灵动
思维模式值得称道。 (郭健)

本报讯 （记者 白莹 ） 为进
一步丰富职工文化生活、 增进交
流 、 陶冶性情 ， 8月25日下午 ，
海淀区组织全区各基层单位职
工， 举办了为期一天的第三届海
淀区职工象棋大赛。

根据最新棋类比赛规则， 象
棋大赛分为团体赛和个人赛， 采
用积分编排制， 分7轮进行。 参
赛选手严格遵守赛场纪律， 认真

按照赛事规则， 在和谐、 融洽的
氛围中完成比赛。 比赛中， 选手
们互相学习， 互相切磋， 团结协
作，沉着应战，比出了水平，赛出
了风格， 充分展现了广大职工团
结向上、奋发有为的精神风貌。

经过激烈角逐， 海淀环卫中
心和北京北冶功能材料有限公司
工会王青分别获得本次比赛的团
体冠军和个人冠军。

8月27日， 通州区潞城镇总工会第三届羽毛球比赛在通州羽毛球
馆挥拍激战， 虽然此次比赛仅设男、 女单打项目， 不过这丝毫没有影
响职工们的热情。 为集体争光的荣誉感， 仍让参赛职工奋力拼搏。
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